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思考

芜湖、滁州、淮南顺利“入长”
新成员，明年盐城见！

04 深读·热点

“加入长三角，说明咱们滁州之前跟

长三角就有很紧密的联系。”滁州市发改

委经协办副主任范德胜举例，滁州市与

长三角地区的合作共建园区近30个，而

且滁州的农产品有70%都销往长三角。

那么，滁州最大的优势都在哪里

呢？答案是区位、资源、和长三角城市的

互补性。

范德胜告诉记者，现在滁州到南京

19分钟，到上海1个半小时左右，到其他

长三角城市也比较便利，“正在推进几条

高速的建设，比如马鞍山到滁州到扬州

的高速，宿州到扬州的高速经过滁州等，

未来会更方便。”

作为加入长三角的新成员，范德胜

希望长三角可以在民生、科教等方面

再辐射滁州，推动建立更紧密的合作

关系。

“南京、上海等是医疗资源丰富的地

区，滁州有一些患疑难杂症的人都选择到

外地定点医院去看病，然后回来报销，以

后是不是可以把这种医疗资源引入滁州

呢？”范德胜做了一个猜想，“这个空间很

大，有待于未来进一步的探索和沟通。”

滁州市发改委经协办副主任范德胜：

长三角在民生、科教等方面更多辐射滁州

8名新成员“入长”啦！昨日，长三角协调会第十三次市长联席会议在合肥闭幕，芜湖、连云港、徐

州、滁州、淮南、丽水、宿迁、温州8座城市进入长三角的怀抱，至此，我省已有5座城市“入长”。会议

决定，长江三角洲城市经济协调会第十四次市长联席会议明年在江苏省盐城市召开。

芜湖、滁州、淮南，这3个新成员未来如何跟长三角走得更近？记者昨日第一时间采访了三市的

相关领导。

一宣布芜湖等城市加入长三角，芜

湖市副市长汪华东难掩内心的激动，

“芜湖终于成功地加入长三角经济协调

会了！”

“芜湖正处在厚积薄发、转型发展

的阶段，既要保持高速发展，又要进一

步调整经济结构，这要求我们与长三

角加强合作，加快承接发达地区的产

业转移。”汪华东称加入长三角对芜湖

意义重大。

汪华东表态，未来将充分利用长三

角的“金字招牌”，在对外招商引资中，以

长三角地区整体优势吸引国内外企业去

芜湖投资。芜湖等城市的加入必将进一

步拓展长三角向中西部发展的空间，有

利于提升长三角地区的竞争力，发掘长

三角的发展潜力。

“今天的加入只是个起点，未来芜湖

将从经济、文化、交通、政策、服务和发展

理念上，向长三角优势区域看齐。”汪华

东告诉记者，也非常期待与合肥的合作，

“希望在人才交流、港口建设、信息共享

等方面加大交流与合作。”

芜湖市副市长汪华东：

未来交通、经济等向长三角看齐

扩容后长三角
会有哪些变化？

这样算来，长三角城市经济协调会

的成员城市已经有30座。

“扩容后，范围变大了，大家都很担

心在形成一致性上会不会存在障碍，其

实不会。”长三角协调会办公室主任姚

新在接受记者采访时表示，在市长内部

会议期间，对于共性和个性兼顾推进长

三角的一体化发展，很多市长都提出了

好建议。

记者随后从长三角协调会获悉，在

扩容后，协调会将立即着手梳理和完善

现有的规章办法，涉及新的工作机制和

管理流程，进一步规范组织运行，提高

工作效率。

“我们还将进一步创新城市间的合

作机制。”相关负责人告诉记者，将引入

城市合作激励机制和区域合作行为约

束机制，保障城市间协议的履行。
在采访的一开始，胡东辉就打趣道：

“过去有长三角之实，现在也有长三角之

名了。”

“淮南是煤电基地，在长三角中扮演

的主要是提供能源的角色，这次加入后，

更是希望能实现共赢。”胡东辉建议，希

望长三角能将技术、产业等向淮南梯度

转移，尤其是先进制造业、化工产业以及

能耗比较高的产业，充分发挥淮南的能

源优势，把淮南经济进一步做大总量、做

优品质。

除了跟长三角之间的无缝对接，淮

南也正谋划和合肥在交通上走得更近。

胡东辉透露，希望从合肥的新桥机场到

淮南规划建设一条轻轨，“今后20分钟

就可以到合肥，合六、合淮和新桥机场在

这个地方形成T字形的交通汇集点，如

果乘客实现零换乘交通，对各市都有好

处。”

“还有一条连接淮南和合肥的九龙

大道，合肥已经修到长丰了，我们今年准

备开建，把这条路一直连接到淮南。”胡

东辉表示。

淮南市发改委主任胡东辉：

希望和长三角共建一些产业园区

南京市副市长陈刚考虑得则更实

际，“一个市长发言5分钟，15个城市是

75分钟，那30个城市呢？就需要两个多

小时。”

如果再算上一些发言“刹不住车”的

市长，那么，好几个小时就没了。

“开会方式要调整，否则就变成了一

个流水账。”陈刚建议，可以就一些关注

的热点问题，将30位市长分组，召开分

组会议，或者号召每个城市的发言尽量

浓缩，将每个城市的优点或者观点陈述

控制在一分钟之内。

金苑 记者 王玮伟 沈娟娟/文 程兆/图

建议

成员多了，
开会方式也要“变变身”


